

Workshop

Klett-Langenscheidt: Erfolgsorientiertes Lernen

Erfolgsorientiertes Lernen steht im Gegensatz zum defizitorientierten Lernen. Das Erfolgserlebnis ist bei den Lernern von fundamentaler Bedeutung, um die Fremdsprache besser und nachhaltiger zu lernen. In vielen Fällen jedoch fehlen den Lernenden die nötigen Hilfen bei der Bearbeitung komplexer Aufgaben. Eine mögliche Überforderung und geringe Unterstützung können zu Frustration und Angst führen und Lernerfolge verhindern.

Das Verfahren des Scaffolding (Idee des „Baugerüsts“) soll dem Entgegenwirken und stellt eine vorübergehende Hilfestellung dar: Wenn der Lerner in der Lage ist, eine sprachliche Handlung selbstständig auszuführen, wird das stützende Gerüst wieder entfernt. In diesem Workshop sollen entsprechende Lernmaterialien analysiert und Anregungen zur Anpassung des Übungsangebots an die jeweiligen Lernergruppen gegeben werden.